

Probleme bei der Darstellung? Lesen Sie den Newsletter [hier](#) online.



Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Aktive der Interkulturellen Woche,

die "Saison" der Interkulturellen Woche ist nun schon fast vorbei, an einigen Orten laufen aber sogar noch Veranstaltungen. Heute können wir schon einmal Bilanz ziehen und einen Rekord verkünden: **Die IKW fand 2024 an über 750 Orten statt!** Das ist ein Zuwachs von mehr als 60 im Vergleich zu 2023, und damit knacken wir zum ersten Mal die 700er-Marke! Wir können uns gar nicht genug bei allen Engagierten bedanken, die vor Ort Interkulturelle Wochen initiieren, koordinieren und veranstalten. Ihre Arbeit ist großartig und vielleicht wichtiger als je zuvor. Wo Demokratie, Menschenrechte und Vielfalt durch Populisten und Rechtsextremisten unter Druck geraten, brauchen wir Menschen wie Sie, die sich eben dafür einsetzen und Zeichen setzen gegen Rassismus, Diskriminierung und gruppenbezogene Menschenfeindlichkeit. Im heutigen Newsletter blicken wir zurück auf unseren bundesweiten Auftakt in Saarbrücken – und nach vorn auf das Jubiläumsjahr 2025, in dem die IKW ihr 50-jähriges Bestehen feiert. Viele Spaß beim Lesen.

[Das war der bundesweite Auftakt in Saarbrücken](#)
[Noch bis 15. November: Kostenlos IKW-Materialien bestellen](#)
[Wir feiern 50 Jahre Interkulturelle Woche](#)
[Termine](#)



Das war der bundesweite Auftakt in Saarbrücken

Bestes Wetter, tolle Atmosphäre, ein abwechslungsreiches Programm und ein stimmungsvoller Gottesdienst – mit einem rundum gelungenen Tag haben wir am 21. September den bundesweiten Auftakt der IKW in Saarbrücken gefeiert. Auch hier bedanken wir uns bei allen Beteiligten und Kooperationspartner:innen, die diese großartige Veranstaltung ermöglicht haben. Auf unserer [Themenseite](#) blicken wir zurück auf den Auftakt – mit Texten, Bildern und einem tollen Video, das [fugeefilms](#) für uns realisiert hat.

[VIDEO ANSEHEN](#)



Noch bis 15. November: Kostenlos IKW-Materialien bestellen

Wir räumen unser Lager! Darum können die Materialien zur Interkulturellen Woche 2024 ab sofort kostenlos bestellt werden – es fallen lediglich die Versandkosten an. Sichern Sie sich jetzt noch Aktionsumschläge, Plakate, Postkarten, Flyer, Kartenspiele oder andere Materialien aus unserem vielseitigen Angebot. Bestellungen sind möglich, **so lange der Vorrat reicht**, seien Sie also schnell! Die Aktion läuft bis zum 15. November.

[ZUM IKW-SHOP](#)

50 Jahre



Jubiläumsjahr 2025

Wir feiern 50 Jahre Interkulturelle Woche

Die IKW feiert im kommenden Jahr einen runden Geburtstag. 1975 riefen die großen Kirchen in Deutschland zum ersten Mal den "Tag des ausländischen Mitbürgers" aus, im Lauf der Zeit wurde daraus die Interkulturelle Woche. Damals wie heute setzt sich die Initiative für ein gutes Zusammenleben aller Menschen in Deutschland ein, für die Wahrung der Menschenrechte und den Erhalt der Demokratie. Und sie will Räume schaffen für Begegnungen auf Augenhöhe. Viele Themen, die es dabei zu bearbeiten gilt, sind dieselben wie vor fast 50 Jahren, andere sind neu dazugekommen. Und nach wie vor wird die IKW getragen von einem breiten zivilgesellschaftlichen Bündnis aus Kirchen, Kommunen, Wohlfahrtsverbänden, Gewerkschaften, Integrationsbeiräten und -beauftragten, Vereinen, Bildungsträger:innen, Migrant:innenorganisationen, Religionsgemeinschaften und Initiativgruppen – 2024 erstmals in über 750 Orten.

Das möchten wir feiern mit einem **Festakt** am 16. Mai in Berlin. Zu viel soll dazu noch nicht verraten werden, wir freuen uns aber schon jetzt auf prominente Gäste. Was ebenfalls klar ist: Die Vorbereitung einer solchen Veranstaltung bindet viel Arbeitskraft, gerade bei einer kleinen Geschäftsstelle wie der des Ökumenischen Vorbereitungsausschusses zur IKW. Darum muss die sonst übliche Vorbereitung verstetigt werden. Stattdessen werden wir 2025 mehrere Online-Workshops zu verschiedenen Themen anbieten – mehr Informationen dazu gibt es gegen Ende des Jahres. 2026 findet die Vorbereitungstagung dann wieder wie gewohnt statt, und zwar am 19. und 20. Februar in der Evangelischen Akademie in Frankfurt/Main. Einen Text zur Geschichte der IKW finden Sie [HIER](#).

Termine

09. November: [Gedenken an die Reichspogromnacht](#)
10. Dezember: [Tag der Menschenrechte](#)
27. Januar: [Gedenken an die Opfer des Nationalsozialismus](#)

Impressum

Ökumenischer Vorbereitungsausschuss zur Interkulturellen Woche (ÖVA), Postfach 160646, 60069 Frankfurt/Main, Telefon: 069 / 24 23 14-60, Fax: 069 / 24 23 14-71, E-Mail: info@interkulturellewoche.de,
www.interkulturellewoche.de
[Facebook](#) - [Instagram](#) - [YouTube](#)
Redaktion: Steffen Blatt, Jennifer Martens

Wenn Sie den Newsletter nicht mehr erhalten wollen, melden Sie sich bitte [hier](#) ab.